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Наши первокурсники поделились своими  впечатлениями от  экономического университета, студенческой жизни и педагогов. Опрос читайте 
в этом осеннем выпуске. 
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миэП: 20 лет 
уникальной 
программе

чемпион стал 
специалистом

cтуденты 
ушли  
в море

Дорогие друзья!
Прошел месяц нового учебного года, миновали пер-
вые лекции, встреча с одногруппниками, знакомство 
с новыми предметами и преподавателями. Пора при-
ниматься за серьезную работу, тем более что впереди 
нас ожидает насыщенное и очень интересное время. 
в частности, уже началась подготовка к празднова-
нию 85-летия со дня основания экономического уни-
верситета. Юбилейные мероприятия планируется 
проводить в течение всего учебного года, включая  
международные научные конференции, студенче-

ские форумы, спортивные и творческие события и 
многое другое. надеюсь, и студенты, и преподаватели 
активно включатся в этот процесс. 

что касается итогов сентября, нам есть о чем 
рассказать. в рамках дня финансиста в СПбГэу 
проходили круглые столы с участием ведущих спе-
циалистов финансовой отрасли, мини-олимпиады 
по финансовой грамотности, тематические лекции, 
экскурсии. ежегодно в нашем вузе проходит благо-
творительная акция день донора, в которой при-
нимают участие сотни неравнодушных студентов и 

сотрудников. кроме того, наш вуз уже сейчас начал 
готовиться к новой приемной кампании, участвуя 
в образовательных выставках, предлагая будущим 
абитуриентам информацию о вузе и правилах 
приема в 2016 учебном году. Хотя лучше всего об 
университете говорят впечатления наших перво-
курсников, их интерес к учебе, активность в студен-
ческой жизни. Желаю пребывать в таком деловом 
настрое на протяжении всего учебного года. 

Ректор СПбГЭУ Игорь Максимцев
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В нашем университете прошел 
круглый стол с участием чрезвы-
чайных и полномочных послов 
Латинской Америки в России.

участие в круглом столе приня-
ли послы аргентины, кубы, мекси-
ки, уругвая, чили, Панамы, Парагвая, 
Гватемалы, никарагуа, Парагвая, 
Гватемалы, никарагуа, колумбии, а 
также представители доминикан-
ской республики и манагуа.

Приветствовал почетную де-
легацию ректор СПбГэу игорь 
максимцев, отметив, что их визит — 
особая честь для экономического 
университета.

«интернационализация обра-
зования для нашего вуза не просто 
слова, — сказал игорь максимцев. — 
мы занимаемся этим вопросом бо-
лее 25 лет, поэтому сегодня можем 
гордиться успешными партнер-
скими связями с университетами 
европы и азии».

ректор подчеркнул, что 
СПбГэу — лидер по реализации 
программ двойных дипломов с 
крупнейшими вузами мира. Про-
граммы двойных дипломов с уни-
верситетами Латинской америки 
— это хорошая перспектива, к 
которой нужно стремиться. кро-
ме того, игорь максимцев пред-
ложил провести на базе СПбГэу 
встречу ректоров университетов 
Латинской америки и Санкт-
Петербурга, чтобы обсудить кон-
кретные шаги по сотрудничеству.

Почетный гость круглого 
стола — чрезвычайный и полно-

мочный посол республики чили 
в рФ Хуан эдуардо этигурен по-
благодарил игоря максимцева 
за приглашение, теплую встречу, 
организованную сотрудниками и 
студентами вуза всей делегации. 

Говоря об интенсификации 
сотрудничества между нашими 
странами, г-н этигурен предло-
жил проводить недели Латинской 
америки в Санкт-Петербурге. «на-
деюсь, СПбГэу сыграет ключевую 
роль в этих мероприятиях», — от-
метил посол.

во время круглого стола перед 
почетными гостями выступили 
профессора экономического уни-
верситета. так, профессор влади-
мир разумовский рассказал о дея-
тельности кафедры региональной 
экономики и природопользования, 
заведующим которой он является. 
«Подготовка квалифицированных 
специалистов в области латиноа-
мериканистики требует повыше-
ния академической мобильности 
и студентов, и преподавателей. 
Поэтому так важно развивать наше 
сотрудничество, для этого имеются 
все условия и перспективы».

завершило круглый стол вы-
ступление сту-дентов СПбГэу. на 
отличном испанском языке они 
поделились с гостями тем, что 
узнали о странах Латинской аме-
рики, учась в экономи-ческом 
вузе. выразили желание в даль-
нейшем изучать и познавать этот 
богатый традициями и культурной 
жизнью край.          мария шипилова

далекая и близкая 
Латинская 
америка 

Участники круглого стола: послы Аргентины, Кубы, Мексики, Уругвая, 
Чили, Панамы, Парагвая, Гватемалы, Никарагуа, Колумбии.
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“Александр Игнатьев: 
«Когда я стал студентом СПбГЭУ, сразу по-
чувствовал себя частью одной большой 
семьи. Мне понравилась моя группа, такое 
количество разносторонне образованных и 
креативных людей я еще не встречал. С вузом 
же я определился после того, как побывал на 
Дне открытых дверей в СПбГЭУ. Мне всегда нра-
вилась экономика и информатика, а СПбГЭУ — 
ведущий экономический университет страны. 
Так что мой выбор был очевиден!»
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В сентябре в СПбГЭУ завершилась при-
емная кампания по набору студентов на 
направления подготовки бакалавров, 
специалистов, магистров, а также на про-
граммы среднего профессионального 
обучения.

Согласно статистике, в прошлом году в 
СПбГэу обратились 12 393 абитуриента на 
бакалавриат и специалитет. в этом году  в 
вуз пришло 11 606 абитуриентов. По количе-
ству поданных заявлений цифра  выросла с 
24 131 заявления до 30 286 заявлений на 794 
бюджетных места. в этом году побит рекорд 
прошлого года — в течение одного рабочего 
дня приемная комиссия приняла и обработа-
ла информацию от 850 абитуриентов.

По поданным заявлениям самый высо-
кий конкурс был на направление «эконо-
мическая безопасность» — 93 заявления на 
одно место, «Юриспруденция» — 80,5 заяв-
лений, на третьем месте «товароведение» — 
60,7 заявлений. 

 По основным направлениям подготовки:  
«экономика» — 18,2, «менеджмент» — 21,4 
заявления на место, что сопоставимо с 2014 
годом.

выросли показатели по количеству за-
явлений на «Юриспруденцию», на направле-
ния подготовки «туризм» и «товароведение» 
показатели увеличились в два раза. Снизи-
лись — на «торговое дело, «управление ка-
чеством» и более чем в два раза на «управ-
ление персоналом».

в целом конкурс на бюджетные места со-
ставил — 29,3 заявления на место (в прошлом 
году — 24). если посмотреть «по людям», то 
получилось 13 человек на место, что тоже 
весьма высокий показатель, если учесть, что 
средний конкурс в государственные вузы 
Санкт-Петербурга в 2015 году  составил  11 
человек на место.    

отметим, что 30% поступивших студен-
тов на очную форму обучения на бюджетные 
места — жители Санкт-Петербурга. в про-
шлом году питерцев было 28,7%. Цифра эта 
ежегодно стабильная — около 30%.

что касается магистратуры, то на 802 
бюджетных места претендовало 3 310 чело-
век. всего было подано — 6 713 заявлений. 
количество поданных заявлений на бюджет 
возросло по сравнению с прошлым годом в 
четыре раза.   

Самыми востребованными направления-
ми оказались «менеджмент», «Финансы и кре-
дит», «экономика», «Юриспруденция», «управ-
ление персоналом», «Лингвистика» и «Гму».

что касается СПо, то на контракт на оч-
ную форму обучения зачислено 138 человек, 
на заочную форму обучения — 43 человека. 
все контрольные цифры приема выполнены.

Проходные баллы по направлениям подготовки  
на очную форму обучения (бакалавриат)

НаправлеНия подготовки миНимальНые проходНые баллы

2014 год 2015 год

экономика 229 245

менеджмент 216 236

торговое дело 207 232

Прикладная информатика 167 215

туризм 194 238

зарубежное регионоведение 240 263

управление персоналом 213 232

реклама и связи с общественностью 228 263

управление качеством 152 199

информационная безопасность 198 217

информационные системы и технологии 154 210

Юриспруденция 225 271

Прикладная математика и информатика 164 211

товароведение 163 223

Сервис 171 226

экономическая безопасность 221 258

поступили на общих основаниях (по конкурсу)

жители Крыма

поступили на целевые места

призеры и победители олимпиад

дети-сироты, дети-инвалиды

Количество студентов, поступивших на очную форму 
обучения на бюджетные места

75% 8,40%
6,10%

9%

1,50%

73% 794 
студента 
было зачислено 
на очную форму обучения 
на бюджетрые места 

27% 

в лидерах — 
экономическая 
безопасность
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2 сентября исполнилось 70 лет Техникуму 
пищевой промышленности СПбГЭУ. Об исто-
рии и современных достижениях этого учеб-
ного заведения мы поговорили с  директо-
ром Лидией Пелевиной.

— лидия ФедоровНа, какова история техНикума?
если коротко, то как Ленинградский тех-

никум пищевой промышленности наркомпи-
щепрома СССр мы открылись 2 сентября 1945 
года. далее несколько раз меняли название, 
пока в 2012 году техникум не вошел в со-
став Санкт-Петербургского государственного 
экономического университета. Сегодня наш 
техникум — единственное на Северо-западе 
учебное заведение, которое готовит квалифи-
цированных специалистов среднего звена в 
области хлебопечения, кондитерского и мака-
ронного производства, пивоварения, спирто-
вого и ликероводочного производств. 

— как, На ваш взгляд, подготовить всестороННе раз-
витых специалистов?

Я и мои коллеги-преподаватели считаем, что 
подготовка конкурентоспособного и востребо-
ванного на рынке труда специалиста требует 
большого педагогического мастерства, поэтому 
придаем огромное значение профессиональ-
ной подготовке и студентов, и преподавателей. 

Помимо учебной, научно-исследовательской 
и практической работы успешно участвуем в 
ежегодных конкурсах различных уровней — го-
родских, региональных, всероссийских, между-
народных. так, в 2013 и 2014 годах техникум был 
удостоен золотых медалей конкурса «100 луч-
ших ссузов россии». 

кроме того, ежегодно выезжаем со студен-
тами за рубеж, знакомимся с достижениями 
ведущих производителей в хлебопечении, алко-
гольных и безалкогольных напитков в Польше, 
чехии, Финляндии, Швеции, Германии, Голлан-
дии, Франции и других странах.

Cуществует легенда, что в здании 
на Большой Морской, 8, которое 
занимает техникум, когда-то бы-
вал сам Пушкин. Доподлинно из-
вестно только то, что в 1740 году 
это здание — с большим двором в 
историческом месте Петербурга, 
принадлежало купцу А.В. Хлебо-
солову.

Техникуму пищевой 
промышленности — 70!

— в октябре 2013 года в техНикуме был открыт 
цеНтр иННовациоННых техНологий. в чем его осНов-
Ная цель? 

Центр был открыт для привлечения в 
научно-исследовательскую, образовательную и 
экспертную деятельность не только преподава-
телей, но и студентов. он призван обеспечивать 
высокопрофессиональную подготовку и пере-
подготовку персонала, студентов и сотрудни-
ков пищевых предприятий по инновационным 
технологиям с использованием современного 
оборудования индустрии питания. замечу, что 
около 93% всех лабораторных работ по техно-
логическим дисциплинам в образовательном 
процессе переведено в лаборатории, создан-
ные Центром. за год было выполнено 20 науч-
ных работ, опубликованы 12 статей в крупных 

российских изданиях, написаны 10 элективных 
курсов. в феврале 2015 года при Центре откры-
та кулинарная студия.

—  успехи педагогов и студеНтов техНикума впечатля-
ют. используете ли вы Новые методики при обучеНии?

Сегодня при обучении студентов упор де-
лается на практико-развивающие технологии. 
учебные планы  корректируются каждый год и 
рецензируются работодателями, для которых мы 
готовим специалистов.  в течение учебного года 
студенты готовят до 200 творческих работ в рам-
ках научно-практических конференций и кон-
курса «технолог — золотые руки» по различным 
дисциплинам. наши студенты проходят учебную 
и производственную практику на ведущих пище-
вых предприятиях Санкт-Петербурга. например, 
в текущем году по специальности «технология 
хлеба, кондитерских и макаронных изделий» 
были заключены  договоры с 20 предприятия-
ми города, среди которых производственная 
площадка «каравай», «Хлебный завод «арнаут», 
«Фацер», «Север — метрополь», «дарница» и 
другие. Студенты по «технологии бродильных 
производств и виноделию» проходили практику 
на 14 городских предприятиях, среди которых 
«Пивоваренная компания «балтика», «Ситик», 
«медоварус», «Ганзейский союз».  

Я горжусь своими выпускниками — кон-
курентоспособными специалистами, адапти-
рованными к современным экономическим 
условиям. и, безусловно, педагогами, которые 
с заботой и вниманием относятся к своим вос-
питанникам. Поздравляю весь коллектив тех-
никума с юбилеем, желаю крепкого здоровья, 
счастья и положительного настроя на будущие 
достижения в учебе, работе и личной жизни! 

лариса гориНькова

Подробное интервью с Лидией Пелевиной читайте на сайте 
СПбГЭУ www.unecon.ru
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20 лет европейского образования
В этом году отмечает 20-летний 
юбилей Российско-французская 
бакалаврская программа по эко-
номике и управлению, успешно 
существующая с 1995 года.

Программа  реализуется меж-
дународным институтом экономи-
ки и политики СПбГэу совместно с 
Гренобльским университетом им. 
Пьера мендеса-Франса и предо-
ставляет студентам уникальный 
шанс получить французский ди-
плом без отрыва от основной уче-
бы. таким образом, выпускники 
имеют два государственных дипло-
ма — российский и европейский.

МИЭП был создан  
в 2008 году как департамент 
экономического университета 
и воплотил позитивный 
опыт международного 
образовательного 
сотрудничества в области 
подготовки бакалавров и 
магистров в партнерстве с 
ведущими университетами 
Франции, Германии и италии.

Алиса Штайнхауэр, 
 выпускница 2005 года:
 «благодаря этой программе я по-
лучила стипендию французского 
региона рона-альпы и степень 
Master uPMF. это в свою очередь 
позволило мне получить хоро-
шую должность в крупной фирме 
в Германии. Я бы хотела поблаго-
дарить всех преподавателей про-
граммы за их терпение, внимание 
и понимание нас — молодых и не-
опытных студентов. Спасибо, что 
направляли нас на верный путь и 
бескорыстно делились знаниями». 

Ирина Бурова,  
выпускница 2010 года:
«Я очень признательна любимому 
миэП за годы обучения, за по-
гружение в новую культуру и по-
лучение новых знаний. благодаря 
такому образованию я смогла впо-
следствии поступить в Сорбонну и 

провести незабываемый год в Па-
риже! многие выпускники нашего 
курса сейчас успешно трудоустро-
ены: кто-то работает за рубежом, 
кто-то нашел свое призвание на 
родине».

Елизавета Белугина,  
выпускница 2010 года:
«Поступление на программу дало 
мне очень сильный мотиваци-
онный толчок — необходимость 
совмещать учебу в российском и 
французском вузах научила пра-
вильно распределять время и ра-
ботать более эффективно. кроме 
того, обучение помогло улучшить 
знания по английскому, выучить 
французский, понять европейскую 
образовательную культуру и стан-
дарты, узнать много нового и по-
лезного  в целом».

• Программа доступна студентам всех вузов 
Санкт-Петербурга после 1 курса;
• учебная поездка во Францию для слушателей  
второго года обучения;
• Статус студента французского вуза (получение 
студенческих билетов французского образца);
• Стипендиальная поддержка отличившихся  
в учебе;
• занятия 3-4 раза в неделю во второй половине дня;

• Лекции читают российские и французские 
преподаватели.

Адрес: набережная канала Грибоедова, 30/32,  
2-я лестница, 1-й этаж. 
тел.: (812) 310-19-57, 310-45-81

rusfra@unecon.ru; miep@unecon.ru 
http://vk.com/unecon.miep 

http://miep.unecon.ru

Выпускники разных лет рас-
сказали, как программа спо-
собствовала их дальнейшему 
карьерному росту и успешной 
жизни в целом.

Кристина Торосян,  
выпускница 2013 года:
«благодаря программе я познако-
милась с огромным количеством 
интересных людей, с которыми под-
держиваю связь и сегодня. обуче-
ние помогло мне поверить в себя, 
открыло передо мной широкие го-
ризонты. именно программе я обя-
зана тем, что сейчас живу в Париже, 
осуществляю задуманные планы и 
ставлю перед собой новые цели».

Павел Муретов,  
выпускник 1998 года:
«Хочу сказать спасибо российско-
французской бакалаврской про-
грамме за полноценное эконо-
мическое образование. без этой 
программы обучение в вузе было 
бы менее полезным для практи-
ческой профессиональной дея-
тельности. Я уже не говорю про 
глубокое погружение в язык и 
французскую культуру, благодаря 
замечательным преподавателям».

Гренобль. Кампус Университета 
им. Пьера Мендеса-Франса. 



Экономист   №7 (1097) октябрь 2015

 теория и практика 

6

нужна ли студенту мудрость?
Пять-шесть раз в год в нашем 
университете можно почувство-
вать себя настоящим филосо-
фом. Где? На встречах Общества 
любомудров, которые проходят 
на кафедре философии. Посе-
тить их может любой желаю-
щий: студент, аспирант, препо-
даватель.

на встречах обсуждаются раз-
личные темы: вечные («Смысл люб-
ви», «общее содержание в мировых 
религиях», «тайны творчества») и 
животрепещущие («как сохранить 
индивидуальность в современном 
мире», «мораль 21 века», «искон-
ные ценности россии», «Смысл жиз-
ни и дух потребительства»).

на собрании все участники 

высказывают и, по возможно-
сти, аргументируют свое мнение. 
обычно есть докладчик, который 
выступает с более глубоким анали-
зом темы, и в дальнейшем ведется 
обсуждение. При этом каждый раз, 
ведя дискуссию, ольге маслобое-
вой, основателю и руководителю 
общества любомудров, удается 
настроить участников таким об-
разом, что они покидают встречу, 
переполненные огромным жела-
нием самосовершенствоваться и 
благотворно влиять на свое окру-
жение.  

некоторые дискуссии про-
ходят в тесном кругу из четырех 
-пяти человек, а иногда собира-
ется около 30 участников. к при-

меру, столько пришло обсудить 
тему «Феномен самосознания: 
личностного и национального» в 
связи с актуальностью российско-
украинского вопроса. тогда велась 
горячая дискуссия, никто не остал-
ся равнодушным к обсуждаемым 
вопросам. 

чем привлекает  общество 
любомудров? для многих это ме-
сто, где можно почувствовать себя 
причастным к чему-то большему, 
чем просто учебная суета.  каждое 
обсуждение является  открытием, 
после каждой встречи в людях  
что-то меняется: в ходе обсужде-
ний проблема проясняется, а бы-
вает, что понимание темы меняет-
ся кардинально.  

«Собрания общества любому-
дров бесценны, они вдохновляют 
и дают пищу для размышлений, 
— делится впечатлениями выпуск-
ница СПбГэу екатерина егорова. 
— оглядываясь на пять лет, прове-
денных в университете, я понимаю, 
что встречи общества любомудров 
— одно из самых интересных и по-
лезных мероприятий, в которых я 
участвовала. без них университет 
был бы для меня совсем другим. 
огромное спасибо ольге масло-
боевой, которая организует это 
интеллектуальное общение и от 
всей души помогает молодежи по-
нимать и совершенствовать самого 
себя и окружающий  мир». 

екатериНа егорова 

Санкт-Петербургский государственный 
экономический университет

объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей профессорско-

преподавательского состава  
по трудовому договору.

ПРОФЕССОРА:
по кафедре сервисной и конгрессно-выставочной деятельности •	
(1,0 ст.);
по кафедре мировой экономики и международных экономических •	
отношений (0,75 ст.);  

по кафедре торгового дела и товароведения (1,0 ст.);•	
по кафедре прикладной математики и экономико-математических •	
методов (0,5 ст.);      

ДОЦЕНТА:
по кафедре региональной экономики и природопользования  •	
(0,75 ст.); 
по кафедре гражданского права (1,0 ст.);  •	
по кафедре экономического английского языка №2 — 2 должности •	
(0,5 ст.);    
по кафедре финансового права (0,5 ст.);  •	
по кафедре страхования и управления рисками (1,0 ст.); •	
по кафедре экономики и управления предприятиями (0,25 ст.);•	

по кафедре информатики (1,0 ст.);  •	
по кафедре менеджмента таможенного и страхового cервиса  •	
(1,0 ст.);     

СТАРШЕГО ПРЕПОДАВАТЕЛЯ:                                                        
по кафедре сервисной и конгрессно-выставочной деятельности  •	
(1,0 ст.);    
по кафедре предпринимательства в туризме (1,0 ст.); •	
по кафедре экономического английского языка №2 (1,0 ст.). •	

Срок подачи документов —  
до 22 октября 2015 года. 

Ректор СПбГЭУ  И. А. Максимцев

Олимпийскому чемпиону по биатлону Дми-
трию Малышко торжественно вручили ди-
плом специалиста. Студент СПбГЭУ стал вы-
пускником экономического университета, 
но обещал родной вуз не забывать.

Получив диплом об окончании Санкт-
Петербургского государственного экономи-
ческого университета, дмитрий малышко 
встретился со студентами и  ответил на их мно-
гочисленные вопросы.

дмитрий отметил, что особая роль в его 
спортивных победах отводится болельщикам. 
«когда за тебя болеют сотни людей, на трассе 
царит необыкновенная энергетика, — признал-
ся олимпийский чемпион. — осознание, что 
все эти люди поддерживают именно тебя, а не 
какого-то иностранного спортсмена, прибавля-
ет силы, дает исключительную волю к победе».

Спрашивали дмитрия малышко и о том, что 
он ощущает в роли капитана мужской сборной 
россии по биатлону.

«когда я попал в сборную в 2009 году, был 

самым младшим спортсменом в команде и  на 
тот момент даже не предполагал, что когда-
нибудь стану ее капитаном. Прошло пять лет, 
и я оказался не только практически самым 
старшим в команде, но и  возглавил ее. При-
знаться, это очень ответственный и тяжелый 
труд. Помимо тренировок, которые занимают 
довольно много времени, необходимо общать-
ся с тренерским штабом, решать возникающие 
проблемы, улаживать конфликты. но я уверен, 
что справлюсь». 

интересовались студенты и учебой спорт-
смена в СПбГэу. «когда поступил в университет, 
столкнулся с нехваткой времени, — признался  
дмитрий. — из-за сборов и соревнований при-
ходилось пропускать сессии, потом было очень 
тяжело наверстывать пройденный материал. 
но я рад, что удалось завершить образование и 
получить диплом ведущего вуза страны».

После беседы дмитрий малышко с удо-
вольствием принял участие в фотосессии со 
студентами и раздал автографы болельщикам.

Теперь не только чемпион

Ребят интересовали секреты успеха 
спортсмена, отношения с соперниками  
на соревнованиях и, конечно же, главная 
победа — на Олимпиаде в Сочи.
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Арина Инькова: 
«Мое первое впечатление от универ-
ситета и новых друзей настолько 
радужное, что даже страшно: боюсь 
разочароваться. Мне  нравится ат-
мосфера в вузе, место, в котором он 
находится, окружающие его красоты 
Петербурга. Ребята в нашей группе 
просто замечательные, мотиви-
рованные на учебу,  а еще в СПбГЭУ 
«кипит» бурная студенческая жизнь, 
и хочется во всем принять участие».
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 Наш опрос 
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Наталья Григорьева: 
«Каждое утро я с радостью иду в уни-
верситет, зная, что меня ждут увлека-
тельные лекции и дружный коллектив. 
Преподаватели умеют заинтересо-
вать с первых минут, поэтому полто-
ра часа пролетают на одном дыхании. 
С группой мне очень повезло. Зная друг 
друга только месяц, мы уже стали 
одной командой, сплоченным коллек-
тивом, у которого много креативных 
идей. А главное, мы друг друга слышим 
и понимаем, «коммуникативная тру-
ба» не дает сбоя. Первая моя мысль за 
дверями университета: приключения 
начинаются».

Роман Стецюк:
«Поступив в СПбГэу, 

я был очень рад встретить 
здесь людей, близких мне по 

духу. учеба в вузе только началась, 
прошел лишь месяц, но круговорот 
мероприятий не останавливается 

ни на минуту. Помимо насыщенной 
студенческой жизни меня поразили  

преподаватели. каждый из них не 
просто учит своему предмету, но 

делится своим жизненным 
опытом, что, порой, даже 

ценнее».

Денис Неволин: 
«когда впервые увидел 

главное здание СПбГэу, меня 
поразила его своеобразная 

красота и расположение у моста, 
охраняемого грифонами. узнав 

университет и студентов поближе, 
понял: если и искать себя, то 

только здесь. большое количество 
студенческих организаций, кружков 

по интересам, приятные люди, 
располагающая к учебе 
обстановка — что может 

быть лучше?»

Ирина 
Полубарова:

«Я думала, обучение в вузе будет 
очень сложным, но, пока, препо-

даватели дают нам вполне понятный 
материал. несмотря на то, что пары в 

два раза длиннее школьных уроков, воз-
никает ощущение, что проходят они очень 

быстро. Поступая, я выбрала специальность 
информационная безопасность. на мой 

взгляд, она на сегодняшний день — самая 
востребованная, так как представля-

ет собой слияние таких ведущих 
направлений, как экономика и 

информатика».

Александр 
Бицук: 

«в прошлом году передо мной 
стоял трудный выбор: в какой вуз 

поступать? от этого решения зависела  
не только моя карьера, но и мое будущее. 
родители и друзья советовали поступать в 

СПбГэу, ведь это крупнейший экономический 
университет страны с обширной научной 
базой и лучшими наставниками. удобное 

местоположение, опытные преподаватели, 
активные студенты и высокое качество 

образования — все это причины, по 
которым я выбрал экономический 

университет. и мне кажется, я 
сделал правильный вы-

бор».

Сергей Петруня:
«Уже после встречи первокурсников 
стало понятно — учеба скучной 
не будет. Чтобы узнать как можно 
больше об университете, я посещал 
все мероприятия, организованные 
для поступивших на 1 курс. С удивле-
нием обнаружил, что здесь огромное 
количество увлекательных и позна-
вательных мероприятий, которых 
нет в других вузах. Сейчас я стал 
старостой и прикладываю все усилия, 
чтобы наша группа была активной 
и сильной командой. Идет второй 
месяц моего обучения в СПбГЭУ, и я по-
нимаю, что поступил правильно».

Анастасия Семенидо: 
«Я подавала документы только в один 
вуз — СПбГЭУ. Университет дает не 
только качественное образование, 
в нем царит яркая, насыщенная сту-
денческая жизнь. На парах — теплая 
атмосфера, и немалую роль в этом 
играют наши преподаватели. 
Нет такого предмета, на 
котором было бы скуч-
но и неинтересно. Я 
рада, что стала 
студенткой 
экономического 
университета».
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романтика моря
 вНе аудитории 

Прозвенел будильник, пора 
заступать на вахту. Прислуши-
ваюсь: шторм, кажется, утих. 
Поднимаюсь на палубу, чтобы 
сменить ребят из ИТМО и Поли-
теха. Оказалось, никто не спит.  
Совсем скоро мы вновь окажем-
ся в Санкт-Петербурге, и на этом 
наше 3-дневное путешествие 
закончится. Я смотрю на доволь-
ные лица ребят и вспоминаю, как 
начиналось наше пу-
тешествие.

когда я уви-
дела объ-
я в л е н и е 
о том, что 
университет 
проводит на-
бор студентов 
для участия в регате, поняла, что 
должна оказаться там — на шху-
не «надежда».  впервые СПбГэу 
принимал участие в молодежном 
городском проекте «надежда мо-
рей». 33 студента планировали 
отобрать для учебного плавания. 
Я прошла собеседование, отбор 
и была зачислена в запас. После 
этого вместе с другими ребятами 
целый месяц училась вязать мор-
ские узлы, запоминала маневры 
под парусом, изучала рангоут и 
такелаж. Преподавали нам настоя-

В программе 
учебных плаваний 
принимали участие 
студенты четырех 
вузов города: 
СПбГЭУ, ИТМО, 
Политех и Горный. 
От нашего 
вуза  к регате 
присоединились 
22 студента.

Анастасия Баглюк: 

«Ставить паруса и переходить с 
одного галса на другой оказалось 
не такой уж  трудной задачей, 
когда все происходит под чутким 
руководством экипажа. В свободное 
от такелажного дела время мы 
нежились на солнышке. А закаты и 
рассветы на море — что-то неве-
роятное! Это было очень запоми-
нающееся путешествие, которое 
подарило нам новые знания и опыт 
работы в команде. Морская роман-
тика навсегда останется в наших 
сердцах!»

Элина Зайникеева:

«Интерес к морю не позволил мне 
пройти мимо объявления о набо-
ре в проект «Надежда морей». И я 
ничуть не жалею, что согласилась 
принять  в нем участие! Скажу сра-
зу, скучать на судне не пришлось. 
Мы работали с парусами, помогали 
коку «по хозяйству» и делали еще 
много чего. Все были объединены 
страстью к морю, наслаждались 
отличной погодой и великолепны-
ми пейзажами».

щие моряки, люди, знающие и лю-
бящие свою профессию со всей ее 
романтикой и возможными опас-
ностями. закончилось обучение 
сдачей экзамена. все проходило 
очень строго, потому что море ди-
летантов не терпит!

После всех испытаний мне 
объявили, что я зачислена в 
основной состав. еще год назад 
я по-хорошему завидовала 16-
летней девочке, джессике уотсон, 
которая в одиночку проплыва-
ет вокруг земли на маленькой 
розовой яхте. как мне хотелось 
тогда испытать себя на выносли-
вость, способность противостоять 
волнам, управлять парусами. и 
теперь, благодаря СПбГэу и Яхт-
клубу Санкт-Петербурга, я стою на 
палубе шхуны «надежда».

команда шхуны встретила нас 
дружелюбно, нам представили на-
шего капитана, механика, матросов, 
кока, ознакомили с распорядком.

маршрут шхуны пролегал по 
акватории Финского за-

лива, через 
форт кон-
стантин и 
форт обру-

чев. за вре-
мя путеше-

ствия мы не 
только смог-
ли испытать 

себя в управ-
лении шхуной, парусами, но и 
взять несколько мастер-классов у 
кока по приготовлению борща и 
пасты. вообще, здорово было на-
ходиться на палубе в команде еди-
номышленников, любоваться, как 
воды Финского залива сливаются 
на горизонте с небесным океаном.

обратно в порт мы входили 
под песню александры Пахмуто-
вой «надежда». Грустно было от 
того, что путешествие закончи-
лось, и радостно, что обрели но-
вых друзей,  хоть немного стали 
«морскими волками». долго еще 
участникам этой незабываемой 
регаты будет казаться, что под но-
гами палуба шхуны, которая кача-
ется от бьющихся о борт волн.

елеНа кучиНская


